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打赢脱贫攻坚战———奋斗在一线D

本报讯（记者 张鑫）6 月 6

日，呼和浩特市委常委、警备区政

委孙炳文一行莅临内蒙古中朵实

业（集团）有限公司（以下简称：中

朵集团）开展军民融合产业共建调

研，并对即将投产的和林格尔新区

内蒙古中朵远大装配式建筑产业

园进行考察。详细听取了中朵集团

董事长王静关于全面践行绿色建

筑的战略布局、企业文化、打造内

蒙古绿色建筑品牌、引领行业、促

进地区经济发展等方面的介绍。并

就下一阶段的军民融合与扶贫攻

坚工作等召开座谈交流会，进行探

讨。

会上，孙炳文指出，党的十九

大提出要更加注重军民融合，坚定

实施军民融合发展战略，形成军民

融合深度发展格局，我们的目的在

于积极探索、强化资源整合，促进

军企共建，共同发展；在推动扶贫

攻坚、生态建设等工作中做出实

践，以真招实策解决根本问题，进

而形成军民融合深度发展新格局，

为实现军、政、民、企同频共振，发

挥纽带作用。

王静董事长表示，中朵集团一

直积极响应国家号召，推动绿色发

展，做有益于社会、国家的事。希望

今后加强沟通、合作，共同为扶贫

攻坚工作及生态领域作出贡献。

大力发展绿色建筑是响应国

家绿色发展战略，不仅能逐步

改变用能结构、减少污染物排

放、改善生态环境，而且对于推进

生态文明建设、改善人居环境、促

进经济转型升级、推动行业持续健

康发展具有重要意义。正是基于

此，双方应放眼长远建设，发挥市

场主体作用，推动相关合作，共促

发展。

随后，调研组一行考察了中朵

远大装配式建筑产业园，详细了解

目前装配式建筑产业特色及军民

融合合作环境等情况。考察过程

中，中朵远大总裁薛海明介绍了装

配式建筑应用在扶贫攻坚中的意

义及优势，以“节能环保、质量好、

建造周期短、价格低”解决贫困地

区无房危房、棚户区改造、易地搬

迁等难题，达到推进精准扶贫的目

的，获得调研组一致认可。

通过此次考察，调研组与中朵

集团进行了良好互动，对于促进军

民融合、推动扶贫攻坚与生态领域

发展起到积极作用。

生态环境部日前印发《2018—

2019 年蓝天保卫战重点区域强化

督查方案》，于 6 月 11 日启动强化

督查。

当前，我国京津冀及周边地区、汾

渭平原及长三角地区等重点区域空气

质量继续改善，但个别地区污染仍然

较重。

生态环境部环境监察局负责人表

示，强化督查将突出重点区域、重点指

标、重点时段和重点领域，围绕产业结

构、能源结构、运输结构和用地结构 4

项重点任务，检查“散乱污”企业综合

整治情况、工业企业环境问题治理情

况、清洁取暖及燃煤替代情况等 13项

督查任务。该负责人介绍，“本次强化

督查从 2018 年 6 月 11 日开始，将持

续到 2019 年 4 月 28 日结束，共动用

约 1.8 万人次。”

该负责人表示，生态环境部专项

督查办公室统一负责指挥、调度、协调

强化督查工作。排查发现的问题，由专

项办审核后，第一时间向各城市推送

下发电子督办单，增强交办时效性。每

两轮督查结束后，安排一周时间，由督

查组对之前交办问题进行核查，确保

按期整改到位。

据新华网

盛夏的贺兰山绿意盎然，记者站

在阿左旗古拉本矿区远眺，只见自去

年开展贺兰山地区环境综合整治以

来，昔日黑色的渣台已被一片片的绿

色覆盖，连片植被和山体相融，在蓝天

的映衬下绿色摇曳、美不胜收。

“贺兰山下古拉本矿区的生态恢

复，是我盟去年实施贺兰山生态环境

综合治理攻坚战以来所取得的成效。

在整治的过程中，贺兰山地区生态环

境治理比较彻底，保护区内的煤矿基

本上退出，保护区周边也均进行了综

合整治，成效非常明显。随着环境综合

整治的深入推进，阿拉善的‘母亲山’

正恢复她原来的容颜。”阿拉善盟环保

局局长姚雪峰说。

就是这样一座生态意义重要的

“母亲山”，由于保护区内煤资源富集

和历史原因，有很多矿产资源开采加

工项目在保护区设立，而且大部分是

在保护区成立前就已存在 ，如太西煤

集团古拉本煤矿，上世纪 50 年代就已

开始采挖；二道岭煤矿、大岭煤矿相继

于上世纪 80年代初设立，后来又陆续

出现了阿盟丰源公司三、五矿。2006

年至 2011 年，受经济利益驱使，保护

区周边又出现了一些小型洗煤厂，卫

生条件普遍较差，污染了周边环境，珍

贵的保护区受到严重威胁。

“坚决不能以牺牲生态环境的代

价开发矿产资源。”针对贺兰山生态环

境保护方面存在的隐患问题。去年阿

拉善盟委、行署牢固树立“创新、协调、

绿色、开放、共享”发展理念，深入贯彻

落实党中央、自治区党委加强生态文

明建设的决策部署，将 2017 年定为矿

山环境整治年，制定了《阿拉善盟矿山

地质环境整治工作方案》和《阿拉善盟

矿山地质环境综合整治工作方案》，成

立了工作领导小组，对全盟矿山地质

环境治理工作进行安排部署，明确了

整改目标、整改措施、完成时限等，并

组织实施。于 2017 年 6月 15日打响

贺兰山地区生态环境隐患集中整治攻

坚战。

从全面清理贺兰山保护区内的工

矿企业入手，该盟根据印发的《内蒙古

贺兰山地区生态环境隐患集中整治攻

坚战实施方案》，由贺兰山管理局联合

国土、工信、环保、林业等部门成立 4

个工作组，对贺兰山地区进行了全面

清理整顿。投入治理资金 1.9 亿元，通

过对废弃房屋、洗煤厂进行拆除，对渣

台、废石堆进行清理覆土等综合治理

措施，有效遏制了贺兰山地区违法违

规破坏生态和污染环境行为。经过不

懈努力，贺兰山地区 57家洗煤厂全部

拆除，拆除各类建筑物 1690 间，共计

38.3 万平方米，清理垃圾 63 万吨；治

理渣台 814.5 万平方米，覆土 793.4

万平方米。并通过飞播造林和人工造

林相结合，进一步提高贺兰山矿区林

草植被覆盖度。目前，贺兰山地区生态

环境隐患集中整治取得阶段性成果，

小洗煤厂污染问题彻底根除，贺兰山

地区整体环境实现规范化管理。

“按照中央环保督察组、自治区党

委政府和盟委行署的要求，目前我们

已基本完成贺兰山自然保护区内、外

重点区域整治工作。下一步，要像保护

眼睛一样保护贺兰山，林业部门将继

续按照环境整治要求，按照‘绿水青

山就是金山银山’的发展理念，进

一步做好保护区内各项保护、监管

工作。”阿拉善盟林业局局长陈君来告

诉记者。 据《内蒙古日报》

记者从日前召开的包头市林

业局新闻通气会上获悉，截至目

前，该市累计实施国土绿化 18 万

亩，其中国家林业重点工程 16.75

万亩，自治区重点区域绿化 1.38

万亩，举办义务植树活动 200 余

次，栽植各类苗木 29 万余株，绿

化面积 4200亩，努力建设绿水青

山的生态环境，全力构筑祖国北

疆重要生态安全屏障。

截至目前，包头市拥有林地

面积 1289 万亩，占全市国土面积

的 30%；湿地面积达 140 万亩，占

全市国土面积的 3.3%；自然保护

区面积达 243 万亩，占全市国土

面积的 6%；森林面积 733 万亩，

森林覆盖率达 17.6%。有国家级森

林公园 3 处，国家级湿地公园 2

处，国家级生态公园 1处，国家级

自然保护区 1处，自治区级自然

保护区 3 处，草原钢城包头绿树

多了，环境也越来越美了。今年包

头市林业生态建设目标是争取和

实施国家林业重点工程建设 30

万亩以上，重点区域绿化 1.5 万亩

以上，全年义务植树不低于 450

万株（含林木抚育），高标准完成

森林生态效益补偿 203 万亩。

为完成上述任务，今年包头

市林业局大力推进春季造林和养

护管理工作，紧抓春季造林黄金

时机，抽调 60多名专业技术人员

组成 6个督导组，深入大青山沿

线开展督导检查和技术服务工

作，督促指导各地区开展春季养

护管理工作，并推进各类林业生

态建设工程实施。4月 14 日，以大

青山南坡义务植树基地为主会

场，集中组织开展了全市义务植

树日活动，当天参加义务植树人

员达 1.6 万人，栽植苗木 9 万多

株。落实“生态保护年”活动安排，

组织全市森林公安开展执法检

查，特别加强节假日和夜间执法

检查力度，在主要路口设卡，在重

点地段设伏，严防新的私挖盗采

等违法行为的发生，巩固中央环

保督察和自治区生态环境大检查

反馈问题整改成果。在春季候鸟

迁徙期间，野保中心、森林公安、

公园管理处等单位联合开展保护

野生过境候鸟行动，确保候鸟安

全过境。着力推进林业生态扶贫

工作，今年争取国家新一轮退耕

还林工程建设任务42 万亩。继续

落实好生态公益林补偿等惠民资

金作用，雇用贫困人口参与造林

绿化和护林管护工作，提升贫困

地区人口收入。同时，组织实施经

济林提质增效工程，提升果品经

济林效益，更好地促进增收。

据《内蒙古日报》

在亲朋好友眼里，最近到沈阳市

辽中区大黑镇当驻村干部的李俊峰身

上多了几大“怪”。都说驻村干部要扎

根基层，多在村里“摸爬滚打”，李俊峰

却一到周末就往市内跑。平时不怎么

发朋友圈的他，还一反常态开始“刷

屏”，甚至做起了广告。

“‘老边头’花生油，纯农村手工笨

榨，5升辽宁省内包邮到家，团购送货

上门”“花生制品怎么进超市？知道的

兄弟们烦请指路”“沈阳哪里可以定制

设计包装瓶啊”……原来，李俊峰这些

“怪”都是在为村里的农产品找销路。

李俊峰来自沈阳市政协。今年 3

月末，他与来自全市各市直单位的

282 名选派干部一起，分赴沈阳市多

个乡镇农村到岗工作。

“好东西卖不出去太可惜了，农产

品只要能有销路，农民脱贫致富就跑

上了快车道。”李俊峰说。

位于辽河以西的大黑镇，地理位

置偏僻，多年来都是辽中的相对贫困

地区。

“我们大黑镇没有工业，空气好、

水好、土壤好，生产出来的农作物都是

一顶一的，但由于农民对粮食收获之

后的包装与定位不明确，对产品更没

有整体的策划方案，品牌农业之路走

得缓慢。”大黑镇党委书记陶然告诉记

者。

2017 年，大黑镇东于村合作社同

某企业签订了包销合同种植花生，年

底由于市场价格变动，公司单方面撕

毁合同导致几十万公斤花生积压。村

书记为了解决花生销路问题，自己贷

款购买设备，将花生榨成了花生油。但

因为缺乏宣传，大批花生油处于滞销

状态。

怎么把积压的花生产品销售出

去？在李俊峰的联系下，6 月７日上

午大黑镇开起了农超对接洽谈会，13

家商超副食单位前来参与对接洽谈。

“我觉得像这样的农超对接会应

该多举行，能够把农村田间地头的产

品直接带到老百姓的餐桌上，商超对

接不仅能带动农民致富，也能给消费

者带来更大的福利。”家乐福东北区商

品部蔬菜采购经理宋翰绅告诉记者。

香米、旱稻、杂粮、花生油……特

色农作物堆满了会场，几台电饭煲蒸

出来的米饭散发出阵阵诱人的香气。

“我们这个大米都是用地下水灌溉的，

特别香，大家尝一尝哈。”李俊峰一边

给商超代表们盛饭一边吆喝。

“这里的农产品质量好，但品种略

显单一，尤其是包装可以多下些功夫，

比如也可以开发一些小包装，更符合

消费者的购买心理。”沈阳副食集团相

关负责人金绍宇说。

“农村脱贫攻坚离不开这些驻村

扶贫干部，”陶然说，“从市场营销到产

品策划他们全程参与，尤其是主导对

接的这次农超对接会，将加快我们发

展品牌农业的步伐。”

今年２月起，辽宁省选派了 1.2

万名干部到农村和乡镇工作，对全省

593 个经济困难乡镇和 1.17 万个村实

现全覆盖。

“农村的晚上没有那么多高楼灯

火，黑漆漆的，但现在我发现，这里一

抬头就能看到城市里没有的满天璀璨

繁星。”李俊峰说，“农村处处是宝，主

要是要让这些宝贝被更多人看到，帮

助农民真正富起来，这是我们这些驻

村干部最重要、也是最幸福的任务。”

据新华网

军民融合推动扶贫攻坚再升级

生态环境部启动强化督查 动用 1.8 万人次

阿拉善盟贺兰山自然保护区
正在恢复俏丽容颜

包头市
今年要让 18 万亩国土披绿

一位驻村干部的“生意经”

6 月 9 日，科尔沁右翼中旗的绣娘在内蒙古展览馆展示王

府刺绣技艺。当日是文化和自然遗产日，10 余名来自内蒙古自

治区科尔沁右翼中旗贫困家庭的妇女在呼和浩特市内蒙古展

览馆展示蒙古族王府刺绣，普及非遗文化的同时为自己的手工

制品寻找更多销路。王府刺绣是内蒙古自治区级非物质文化遗

产，手工精致，色彩亮丽，颇具民族风情。科尔沁右翼中旗利用

这一优势，培训妇女刺绣技艺，通过制作销售非遗手工艺制品

助力扶贫。

新华社记者 刘磊 摄

本报讯（记者 迪威娜）自

2010 年 4 月被中国马业协会正

式授予“中国马都”称号以来，锡

林郭勒盟致力于发展高质量马产

业，在育种、饲养以及马文化传

承、马产品开发方面十分活跃，以

马为核心的各项产业也快速崛

起，成为推动地方经济社会发展

的主要动力。

在推动马产业加快发展的进

程中，锡林郭勒盟质监部门积极

发挥质量提升驱动作用，从职能

实际出发，大力实施“标准化 +”战

略，把标准化引入马文化产业以

及马产品的资源采集、科技研发、

产品检测、生产销售等各个环节，

不断将马产业引向科学化、专业

化、规范化发展。2018年 5月，锡

林郭勒盟主导制定了“蒙古马·阿

巴嘎黑马”“蒙古马—乌审马”“蒙

古马·苏尼特浩瀚马”“蒙古马·乌

珠穆沁马”“蒙古马·浑善达克马”

“蒙古马·百岔马”6个蒙古马地方

标准列入 2018 年自治区第一批

地方标准修订项目计划，在马的

保种繁育、登记、产品开发、文化

旅游、竞技比赛规则、设施、驯养

管理、马病防治等多个领域逐步

建立完整的马产业标准化体系。

借助设立在锡林郭勒盟的自治区

马产业标准化技术委员会等专业

平台，锡林郭勒盟质监部门组织

专家深入地方马产业优质龙头企

业实施标准技术指导，帮助企业

把关标准执行，完善标准体系建

设，实现标准技术升级，并引导企

业发挥行业标杆的示范引领作

用，积极参与马资源与马产品的

地方以及国家标准的制订修订。

中蕴马产业集团锡林浩特市标准

化示范牧场是锡林郭勒盟第一批

标准化试点（示范）项目，该项目

建设以来，通过完善标准化体系

建设，强化标准实施，实现了乳用

马改良繁育、饲养管理、奶源储运

等“七大区块标准化管理”，为打

造一流标准化马产业原料生产基

地、全面实现马产业提档升级奠

定了基础。

体形矮小、其貌不扬的蒙古

马，在风霜雪雨的大草原上，却不

畏艰辛、纵横驰骋、屡建奇功，铸

就了蒙古马独特的品格和精神。

蒙古马作为世界著名马种，2000

年被列入中国畜禽品种资源保护

名录，其中，乌珠穆沁白马和阿巴

嘎黑马因其血统纯正，被国家作

为蒙古马优良种群代表正式载入

《中国畜禽遗传资源志》。锡林郭

勒盟以“中国马都”为平台，充分

利用锡林郭勒盟马资源富集的有

利因素，加快马产业产品标准体

系建设步伐，努力推进马业标准

化管理进程，正在形成以马匹交

易、马产品生产、马业服务一体化

的标准化产业链条。

“标准化 +”
叫响锡林郭勒马文化品牌

咱 暂
据了解，贺兰山是我国西部重要的自然地理分界线和

水源涵养林区，也是阻挡腾格里沙漠东侵和西伯利亚寒流

侵袭的天然生态屏障，其生态环境直接影响黄河、宁夏平

原、河套平原以及西北、华北地区的生态安全。做好贺兰山

生态环境保护工作，保护好阿拉善的“母亲山”，对于筑牢

祖国北疆重要生态安全屏障具有十分重要的意义。
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